

## Thème 10 : Se former dans la synodalité

Notre baptême nous fait prophète pour annoncer la Parole de Dieu et dénoncer ce qui s'éloigne de sa volonté. Ce ministère prophétique peut aussi s'exercer à l'intérieur de l'Eglise ; c'est un remède contre les dérives.

### 1. Expériences positives

- Expérience d'un prêtre ouvrier à Colombes qui formait des petits groupes de jeunes (et de moins jeunes) ainsi que des foyers dans les quartiers. Il développait une vie fraternelle, chrétienne et une entraide matérielle.
- Lorsque le CAP St Jacques était une maison diocésaine, un conseil d'animation, dont les membres étaient nommés par les curés des paroisses environnantes, organisait des conférences sur des thèmes de l'actualité de nos vies au regard de la foi chrétienne et invitait largement dans la ville nouvelle (ex maisons de quartiers).
- Dans les années 2010, le curé de la paroisse de Montigny-Voisins, avait demandé pour l'année Saint Marc de former des groupes de personnes pour partager la Parole de l'Evangile de Saint Marc. Cette expérience féconde a été poursuivie pendant plusieurs années, notamment avec les Actes des Apôtres et les nombreuses Epîtres de Saint Paul.
- Il existait auparavant le journal des Trois Paroisses puis le journal Yobel qui apportaient de nombreuses informations sur la vie paroissiale. Ces journaux ne sont plus édités.

### 2. Constats

- Les groupes bibliques de la paroisse ne sont pas encouragés, beaucoup en ignorent l'existence (peu de publicité). De même pour toutes les formations qui existent au sein du Diocèse.

### 3. Propositions/suggestions

- Organiser des rencontres de réflexion sur des sujets de société. Il serait intéressant pour certains thèmes de relire des textes de la Doctrine sociale de l'Eglise. Inviter largement sur la ville nouvelle.
- Envoyer davantage de paroissiens en formations approfondies bibliques, théologiques, canoniques, au frais de la paroisse en fonction des missions auxquelles ils sont appelés. Ex : Institut Catholique de Paris, Centre Sèvres, CEFORC... cela suppose un discernement préalable des personnes susceptibles de répondre à l'appel dans des responsabilités ecclésiales.
- Informer largement des formations existantes sur le Diocèse (voire aussi sur Paris) via le site Internet de la paroisse qui n'est pas assez riche de propositions. Ce site n'a pas de lien avec le site du diocèse, hélas !
- Introduire des informations nourries, en ligne à défaut de journaux, travaillées par une petite équipe.
- Encourager les groupes bibliques existants. En promouvoir d'autres à des horaires différents pour répondre aux disponibilités de chacun. Il serait bon que des personnes formées à la lecture biblique puissent accompagner des groupes.
- Faire confiance aux laïcs (sans oublier les adolescents et les étudiants) surtout dans les compétences qui ne relèvent pas des ministères ordonnés, les associer davantage aux décisions qui concernent la communauté.